

Comenzó Cumbre de los Pueblos con denuncia del bloqueo de EEUU contra Cuba



El bloqueo es un sistema de medidas y leyes muy complejo, de carácter unilateral, al carecer Estados Unidos ante el

Derecho Internacional de capacidad para ejecutarlo. (Foto:PL)

Bruselas, 17 jul (RHC) La Cumbre de los Pueblos Bruselas-2023 arrancó este lunes con la denuncia del bloqueo económico, comercial y financiero que Estados Unidos impone a Cuba entre sus primeros temas de debate.

En la Universidad Libre de Bruselas, sede del foro de dos días, un panel con actores de la sociedad civil de varios países abordó la naturaleza del cerco aplicado por Washington desde hace más de 60 años y su impacto en la vida diaria de los habitantes de la isla.

El vicedecano de la Facultad de Derecho de la Universidad de La Habana, Yuri Pérez, compartió con las decenas de personas presentes en una de las salas de la Cumbre los objetivos reales del bloqueo, que son la desestabilización y forzar cambios políticos en la nación antillana.

Se trata de un sistema de medidas y leyes muy complejo, de carácter unilateral, al carecer Estados Unidos ante el Derecho Internacional de capacidad para ejecutarlo.

Por tanto, el bloqueo viola principios elementales como la igualdad soberana, la buena fe y la no injerencia en los asuntos internos, advirtió.

Perez señaló igualmente en el foro la violación de los derechos humanos que el bloqueo representa, al atacar sectores como la salud y la educación, incluso en plena pandemia de la Covid-19.

Por su parte, la responsable de Formación de Medicina para el Pueblo, Elisa Muñoz, consideró que el bloqueo de Estados Unidos no solo afecta a los cubanos, ya que por su extraterritorialidad, impide que el mundo se beneficie de los logros de la isla, entre ellos productos biotecnológicos para combatir enfermedades.

A su turno en el panel, el dirigente sindical belga del sector metalúrgico, Hilal Sor, afirmó que el bloqueo de Washington es la respuesta al camino escogido por Cuba de construir un modelo propio con inversiones en salud y educación, alejado de la lógica del mercado.

El imperialismo estadounidense busca destruir un proceso que demuestra que otro modelo es posible, subrayó.

También el primer vicepresidente de la asociación Cuba Coopération France (CubaCoop), Miguel Quintero, y la presidenta de Netzwerk Cuba-Alemania, Angelica Becker, condenaron el cerco y su impacto.

Quintero analizó en particular el alcance extraterritorial del bloqueo y sus consecuencias en el sistema bancario, con entidades europeas que evitan los nexos con el país caribeño por temor a las sanciones estadounidenses.

En su participación, resaltó una reciente petición presentada por CubaCoop junto a otras organizaciones europeas al Parlamento Europeo, que la aceptó, en aras de que el viejo continente aplique sus mecanismos para proteger a sus empresas, bancos y ciudadanos de las leyes extraterritoriales.

El debate en la primera jornada de la Cumbre de los Pueblos abordó el recrudecimiento del bloqueo impuesto a Cuba, con medidas como su inclusión en la unilateral lista de países patrocinadores del terrorismo, una decisión que repudiaron los ponentes.

Por el crimen que representa el bloqueo, la dirigente del Partido de la Izquierda Europea, Maite Mola, demandó que sea Estados Unidos el que esté en su propia lista. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/328600-comenzo-cumbre-de-los-pueblos-con-denuncia-del-bloqueo-de-eeuu-contra-cuba>



Radio Habana Cuba